

BAB V

KESIMPULAN DAN SARAN

5.1 Kesimpulan

Hasil penelitian ini menunjukkan bahwa secara simultan pajak daerah dan retribusi daerah berpengaruh secara signifikan terhadap pendapatan asli daerah sebesar 95,8% sedangkan sisanya sebesar 04,2% dipengaruhi oleh faktor lain. Secara parsial pajak daerah berpengaruh signifikan secara positif terhadap pendapatan asli daerah, sementara retribusi daerah tidak berpengaruh secara signifikan terhadap pendapatan asli daerah.

5.2 Saran

Berdasarkan kesimpulan diatas dapat disampaikan saran-saran sebagai berikut:

1. Bagi Masyarakat

Masyarakat diharapkan untuk meningkatkan kesadaran dalam membayar kewajiban pajak maupun retribusi daerahnya. Karena hasil dari komponen pendapatan asli daerah tersebut juga akan digunakan untuk kepentingan masyarakat seperti pembangunan infrastruktur daerah. Sehingga dengan semakin tinggi kesadaran masyarakat dalam membayar pajak dan retribusi berarti masyarakat ikut berkontribusi dalam membangun daerahnya serta berkontribusi dalam upaya meningkatkan kesejahteraan daerah tempat masyarakat tersebut berdomisili.

2. Bagi Pemerintah Kabupaten Bandung

Pemerintah kabupaten bandung diharapkan dapat menjadi bahan masukan dalam pelaksanaan pengelolaan keuangan daerah agar lebih meningkatkan pemungutan dan penerimaan dari masing-masing komponen pendapatan asli daerah terutama pajak daerah dan retribusi daerah, dengan cara meningkatkan pengawasan, pembinaan dan evaluasi terhadap pemungutan pajak dan retribusi daerah.

Dengan meningkatkan pendapatan asli daerah pemerintah daerah akan semakin mudah dalam membiayai kegiatan-kegiatan dan keperluan daerah yang nantinya akan meningkatkan kinerja pemerintah daerah. Selain itu juga, dengan meningkatkan pendapatan asli daerah (PAD) akan berpengaruh terhadap peningkatan fasilitas-fasilitas bagi masyarakat kabupaten bandung. Dengan kata lain, adanya peningkatan pendapatan asli daerah (PAD) diharapkan akan meningkatkan kesejahteraan penduduknya.

Peningkatan pendapatan asli daerah (PAD) harus didukung pula oleh peningkatan kualitas dari para pejabat pemerintah kabupaten bandung, dengan demikian pajak daerah dan retribusi daerah yang diterima dapat disalurkan untuk keperluan daerah bagi sebesar-besarnya kemakmuran rakyat.

Selain itu perlu diadakan sosialisasi mengenai potensi daerah yang dimiliki oleh kabupaten bandung, sehingga masyarakat dapat lebih mengetahui dan investor lebih tertarik untuk menanamkan modalnya. Seperti

sosialisasi mengenai potensi daerah wisata, potensi daerah perkebunan, dan potensi industri kecil dan menengah yang ada di kabupaten bandung.

3. Bagi Peneliti Lain

Penulis menyadari masih banyak keterbatasan dalam penelitian ini, baik dari segi jumlah data yang diambil yaitu 7 tahun dari tahun 2011 sampai tahun 2017, serta pembahasan mengenai pendapatan asli daerah (PAD) yang hanya berfokus pada pajak daerah dan retribusi daerah.

Oleh sebab itu diperlukan penelitian dengan ruang lingkup yang lebih luas, karena hasil yang diperoleh bisa saja berbeda apabila dilakukan pada daerah lain di indonesia. Agar penelitian ini lebih baik lagi, penelitian selanjutnya lebih baik dilakukan kurun waktu lebih dari 7 tahun. Agar penelitian lebih jelas dan lengkap, sebaiknya penerimaan daerah lainnya selain pajak daerah dan retribusi daerah juga dijabarkan sehingga dapat dilihat bagaimana pengaruhnya terhadap pendapatan asli daerah (PAD).